

ANALISIS PENGIMPLEMENTASIAN *SYSTEM APPLICATION AND PRODUCT IN DATA PROCESSING* (SAP) ATAS PROFITABILITAS DAN PERTUMBUHAN PENJUALAN TERHADAP NILAI PERUSAHAAN

(Studi Pada Perusahaan Non Perbankan yang Terdaftar Di BEI Tahun 2014 sampai 2018)

SKRIPSI

*Untuk Memenuhi Persyaratan
Dalam Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi*



Disusun oleh:

Maichel Einstein Nababan

Nomor Pokok : K.2016.1.33813

Jurusan : Manajemen

Program Studi : Keuangan

SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI (STIE) MALANGKUÇEWARA

MALANG

2020

**ANALISIS PENGIMPLEMENTASIAN *SYSTEM APPLICATION
AND PRODUCT IN DATA PROCESSING (SAP)* ATAS
PROFITABILITAS DAN PERTUMBUHAN PENJUALAN
TERHADAP NILAI PERUSAHAAN
(Studi Pada Perusahaan Non Perbankan yang Terdaftar Di BEI
Tahun 2014 sampai 2018)**

SKRIPSI

*Untuk Memenuhi Persyaratan
Dalam Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi*



**Disusun oleh:
Maichel Einstein Nababan
K.2016.1.33813**

**SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI (STIE) MALANGKUÇEWARA
PROGRAM STUDI MANAJEMEN
MALANG
2020**

LEMBAR PENGESAHAN

SKRIPSI

ANALISIS PENGIMPLEMENTASIAN SYSTEM APPLICATION AND PRODUCT IN DATA PROCESSING (SAP) ATAS PROFITABILITAS DAN PERTUMBUHAN PENJUALAN TERHADAP NILAI PERUSAHAAN (STUDI PADA PERUSAHAAN NON PERBANKAN YANG TERDAFTAR DI BEI TAHUN 2014-2018)

Oleh :

MAICHEL EINSTEIN NABABAN

K.2016.1.33813

Telah dipertahankan di depan dosen penguji pada tanggal
21 Februari 2020 dan dinyatakan LULUS

Menyetujui,

Dosen Pembimbing

Dr. UKE PRAJOGO, STP, MM



Mengetahui,

Ketua STIE Malangkuççwara

Drs. BUNYAMIN, M.M, Ph.D

NIK 202.710.182

LEMBAR ORISINALITAS

PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Maichel Einstein Nababan
No. Pokok : K.2016.1.33813
Jurusan : Manajemen

Saya menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa sepanjang pengetahuan saya, di dalam naskah skripsi ini tidak terdapat karya ilmiah yang pernah diajukan oleh orang lain untuk memperoleh gelar akademik di suatu perguruan tinggi, dan tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis dikutip dalam naskah ini dan disebutkan dalam sumber kutipan dan daftar pustaka

Apabila ternyata di dalam naskah skripsi ini dapat dibuktikan terdapat unsur-unsur jiplakan, saya bersedia Skripsi dibatalkan serta diproses sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku (UU nomor 20 tahun 2003, pasal 25 ayat 3 dan pasal 70)

Malang, 08 Februari 2020
Mahasiswa



Maichel Einstein Nababan

K.2016.1.33813

SURAT KETERANGAN RISET

Perkumpulan Pengelola Pendidikan Malangkuçęwara (P3.M)



STIE MALANGKUÇĘWARA
d/h. ABM School of Economics




Terakreditasi "A", AKUNTANSI, 3233/SK/BAN-PT/Akred/S/II/2018
Terakreditasi "A", MANAJEMEN, 2812/SK/BAN-PT/Akred/S/IX/2018

SURAT KETERANGAN Nomor: 0098.1/BAU.02/I/2020

Ketua Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi (STIE) Malangkuçęwara Malang menerangkan bahwa:

Nama : Maichel Einstein Nababan
NPK : K.2016.1.33813
Jurusan : Manajemen
Alamat : Jl. Candi Kalasan IV/7 Malang

Adalah mahasiswa STIE Malangkuçęwara yang telah mengadakan riset dengan data diambil dari website IDX untuk menyelesaikan tugas akhir dengan judul **ANALISIS PENGIMPLEMENTASIAN SYSTEM APPLICATION AND PRODUCT In DATA PROCESSING (SAP) ATAS PROFITABILITAS DAN PERTUMBUHAN PENJUALAN TERHADAP NILAI PERUSAHAAN** (Studi pada Perusahaan *Non Perbankan* yang Terdaftar di BEI tahun 2014 sampai 2018) . Demikian surat keterangan ini dibuat untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

27 Januari 2020
Ketua
Kejurusan Manajemen

Dra. Lindananty, MM
NIK. 202.710.194

Jalan Terusan Candi Kalasan
Malang - Indonesia (65142)

Telp. 62 341 491813 (Hunting)
Fax 62 341 495619

<http://www.stie-mce.ac.id>
e-mail: info@stie-mce.ac.id

UCAPAN TERIMA KASIH

Segala puji serta syukur kepada hadirat Tuhan Yesus dan Allah Bapa yang telah melimpahkan rahmat serta karunia-Nya sehingga penulis bisa menyelesaikan dari penyusunan skripsi yang memiliki judul “Analisis Pengimplementasian *System Application and Product in Data Processing* (SAP) atas Profitabilitas dan Pertumbuhan Penjualan Terhadap Nilai Perusahaan (Studi pada Perusahaan Non Perbankan yang Terdaftar di BEI tahun 2014 sampai 2018)” dengan sebaik-baiknya dan sesuai dengan harapan penulis. Penyusunan penelitian skripsi ini bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat untuk mendapatkan gelar sarjana pada jurusan studi manajemen di STIE Malangkuçeçwara.

Dalam pelaksanaan penyusunan dan penulisan dari skripsi ini penulis tidak lepas dari bantuan, bimbingan, masukan, motivasi , serta dukungan dari banyak pihak yang telah berperan besar dalam penyelesaiannya. Dengan telah terselesaikannya skripsi ini, tidak lupa penulis mengucapkan sebesar-besarnya terima kasih secara khusus penulis sampaikan kepada:

1. Bapak Drs. Bunyamin, M.M., Ph.D., selaku Ketua STIE Malangkuçeçwara
2. Ibu Dra. Lindananty, M.M. selaku Ketua Program Studi Manajemen
3. Bapak Dr. Uke Prayogo S.Tp., M.M., selaku dosen pembimbing dan motivator dalam penyusunan skripsi ini
4. Bapak Dr. Uke Prayogo S.Tp., M.M., Ibu Dra. Sherly Hesty Erawati, M.M., Ibu Dra. Dwi Danesty Deccasari, M.M., Bapak Drs. Djoko Sugiono, M.M. selaku dosen penguji dari skripsi ini
5. Ibu Dra. Istutik, Ak, M.M., CA., selaku dosen wali yang selalu memberikan motivasi dan masukkan dalam proses perkuliahan hingga akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini
6. Bapak Marli, SE,M.M., selaku dosen yang mendukung dan memberi saran dalam mencari data laoran keuangan perusahaan

7. Orang tua tercinta yang telah memberikan semangat dan juga telah memberi banyak bantuan kepada penulis agar tetap fokus serta bersemangat dalam menyelesaikan skripsi ini hingga selesai
8. Adik-adik dari penulis yang telah mendukung dan memberi motivasi untuk tetap fokus dan bertahan dalam menghadapi banyak kendala saat penyelesaian skripsi ini
9. Pacar dari Penulis yaitu Agnes Merry yang selalu sabar dan setia dalam mendengarkan keluh dan kesah penulis dalam mengerjakan skripsi ini serta telah banyak memberikan kata-kata penyemangat kepada penulis agar dapat tetap bertahan dalam menyelesaikan skripsi ini
10. Sahabat-sahabat kuliah dari penulis yaitu: Surya Adi, Ayu Yuwono, Adelia Ertanto, Pinky Angelia, Alivia Dian, Bella Giovana, Satya Reddy, dan Novia Indriati yang telah mendukung dan menyemangati penulis dalam menyelesaikan skripsi ini
11. Sahabat-sahabat penulis yaitu Aranigrum Widiati dan Ramado Isdianto yang mendukung dan menyemangati penulis dalam menyelesaikan skripsi ini saat telah berada di titik jenuh dan stress
12. Sahabat penulis yang berada di UKM Kerohanian St Aquinas yaitu Gius Tommy yang telah mendukung dan mau menjadi partner kerja dari penulis dari awal masuk UKM hingga sama-sama menyusun skripsi
13. Teman-teman kelas C yang namanya tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah menjadi partner sekelas dari penulis hingga akhirnya sama-sama telah menyusun dan menyelesaikan skripsi
14. Seluruh bapak serta ibu dosen yang tidak dapat disebutkan namanya satu persatu yang telah membantu penulis dari awal masuk kuliah hingga akhirnya dapat menyelesaikan skripsi
15. Seluruh karyawan baik itu dari Customer Service, Satpam, Kebersihan, bagian Perpustakaan, bagian IT Kampus serta bagian Pengajaran yang telah memberi kenyamanan dalam pelayanannya kepada penulis

16. Bapak Frans, Ibu Frans dan Bapak Kris selaku pemilik kost yang telah memberikan semangat untuk dapat menyelesaikan skripsi ini hingga akhirnya dapat terselesaikan
17. Serta seluruh orang yang telah memberikan dukungan, masukan, motivasi, serta dukungan moril kepada penulis yang tidak dapat disebutkan satu persatu dikarenakan keterbatasan penulis mengingat siapa-siapa saja orangnya.

Sehingga penulis memahami sebagai penyusun dari skripsi ini menyadari bahwa dalam skripsi ini masih banyak kekurangan atau kesalahan yang tidak disengaja, maka dari itu penulis mengharapkan kritik serta saran yang dapat membangun. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan dapat memberikan inspirasi bagi penulis selanjutnya dalam melakukan penelitian yang serupa nantinya. Semoga Tuhan Allah dapat memberikan balasan yang berlimpah kepada semua yang membaca skripsi ini.

Malang, 2 Maret 2020

Penulis

Maichel Einstein Nababan

ABSTRAK

Secara umum, penelitian ini bertujuan untuk mengetahui mengenai pengaruh dari pengimplementasian ialah *System Application and Product In Data Processing* (SAP) atas profitabilitas dan pertumbuhan penjualan terhadap nilai perusahaan yang perusahaannya terdaftar pada Bursa Efek Indonesia (BEI) ditahun 2014-2018. Metode analisis yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan Uji T, Uji F dan Uji Asumsi Klasik.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa *System Application and Product In Data Processing* (SAP) dalam memoderasi profitabilitas dalam mempengaruhi nilai penjualan memiliki pengaruh yang positif dan signifikan sehingga memperkuat hubungan pengaruh dari keduanya, sedangkan pengaruh dari bahwa *System Application and Product In Data Processing* (SAP) dalam memoderasi pertumbuhan penjualan terhadap nilai perusahaan memiliki pengaruh yang positif dan signifikan sehingga penggunaan *System Application and Product In Data Processing* (SAP) memperkuat dari hubungan kedua variabel yang berpengaruh tersebut. Sehingga dapat disimpulkan bahwa dengan pengimplementasian dari *System Application and Product In Data Processing* (SAP) atas profitabilitas dan pertumbuhan penjualan terhadap nilai perusahaan setelah dimoderasi oleh *System Application and Product In Data Processing* (SAP) akan menghasilkan hasil yang dapat memperkuat hubungan dari variabel-variabel bebas yang berpengaruh terhadap variabel terikatnya. Hasil dari penelitian ini dapat memberikan kontribusi terhadap berbagai pihak sehingga dapat digunakan untuk keperluan pendidikan maupun untuk keperluan bagi kemajuan perusahaannya.

Keywords: ERP, SAP, Profitabilitas, Pertumbuhan Penjualan, Nilai Perusahaan

ABSTRAK

In general, this study aims to determine the effect of implementation is System Application and Product In Data Processing (SAP) on profitability and sales growth on the value of companies whose companies are listed on the Indonesia Stock Exchange (IDX) in 2014-2018. The analytical method used in this study uses the T Test, F Test and Classical Assumption Test.

The results showed that the System Application and Product In Data Processing (SAP) in moderating profitability in influencing sales value had a positive and significant effect thereby strengthening the relationship of the influence of both, while the effect of that System Application and Product In Data Processing (SAP) in moderating Sales growth on firm value has a positive and significant effect so that the use of System Application and Product In Data Processing (SAP) strengthens the relationship between the two influential variables. So it can be concluded that by implementing the System Application and Product In Data Processing (SAP) on profitability and sales growth to the company's value after being moderated by the System Application and Product In Data Processing (SAP) will produce results that can strengthen the relationship of independent variables which affects the dependent variable. The results of this study can contribute to various parties so that it can be used for educational purposes as well as for the needs of the company's progress.

Keywords: ERP, SAP, Profitabilitas, Pertumbuhan Penjualan, Nilai Perusahaan

KATA PENGANTAR

Dengan menghaturkan puji serta syukur kepada hadirat Tuhan Allah Yang Maha Esa yang telah memberikan kelimpahan berkat dan kurnia-Nya sehingga penulis dapat mampu untuk menyelesaikan tugas akhir atau skripsi yang berjudul “Analisis Pengimplementasian *System Application and Product in Data Processing* (SAP) atas Profitabilitas dan Pertumbuhan Penjualan Terhadap Nilai Perusahaan (Studi pada Perusahaan Non Perbankan yang Terdaftar di BEI tahun 2014 sampai 2018)” hingga akhirnya dapat terselesaikan. Di dalam penulisan skripsi ini, disajikan pokok-pokok pembahasan yang membahas mengenai pengaruh penggunaan software dari ERP yaitu SAP atas Profitabilitas dan Pertumbuhan Penjualan yang berpengaruh terhadap Nilai Perusahaan. Sehingga buku ini disusun dengan harapan dapat dijadikan sebagai referensi bagi perusahaan-perusahaan yang belum menggunakan software ini serta bagi investor dalam menentukan tujuan investasinya.

Penulis sangat menyadari bahwa masih terdapat banyak kekurangan dan keterbatasan yang dimiliki oleh penulis, sehingga meskipun penulis telah mengerahkan seluruh kemampuan untuk dapat memberikan kesempurnaan dalam penulisan skripsi ini, tetapi penulis memahami bahwa masih terdapat banyak kekurangan dalam penyajian pada tulisan di skripsi ini. Oleh karena itu, penulis mengharapkan untuk diberi kritikan dan saran-saran yang dapat membangun agar tulisan ini dapat memiliki manfaat bagi pihak-pihak yang membutuhkan. Sehingga akhirnya penulis berharap hasil penulisan skripsi dapat berguna sebaik-baiknya bagi semua pihak yang membutuhkannya

Sekian dan Terima Kasih

Malang, 2 Maret 2020

Penulis

Maichel Einstein Nababan

DAFTAR ISI

Halaman Judul	i
Lembar Pengesahan	ii
Lembar Pernyataan Orisinalitas	iii
Surat Keterangan Riset	iv
Lembar Riwayat Hidup	v
Ucapan Terima Kasih	vi
Abstrak	ix
Kata Pengantar	xi
Daftar Isi	xiii
Daftar Tabel	xv
Daftar Gambar	xvi
Daftar Lampiran	xvii
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	6
1.3 Tujuan Penelitian	7
1.4 Manfaat Penelitian	8
1.4.1 Manfaat Teoritis	8
1.4.2 Manfaat Praktis	8
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	9
2.1 Tinjauan Teori	9
2.1.1 Alasan Pengimplementasian ERP	9
2.1.2 Penjelasan dari Software SAP (<i>System Application and Product In Data Processing</i>)	10
2.1.3 Profitabilitas	11
2.1.4 Pertumbuhan Penjualan	15
2.1.5 Nilai Perusahaan	17

2.2 Tinjauan Penelitian Terdahulu	22
2.3 Metode Konseptual Penelitian	24
2.4 Pengembangan Hipotesis	24
BAB III METODE PENELITIAN	26
3.1 Jenis Penelitian	26
3.2 Populasi dan Sampel	26
3.2.1 Populasi	26
3.2.2 Sampel	27
3.3 Variabel Operasional dan Pengukuran	28
3.4 Metode Pengumpulan Data	29
3.5 Metode Analisis	30
3.5.1 Uji T	30
3.5.2 Uji F	32
3.5.3 Uji Asumsi Klasik	31
3.5.3.1 Uji Normalitas	31
3.5.3.2 Uji Multikolinearitas	32
3.5.3.3 Uji Heteroskedastisitas	32
3.5.3.4 Uji Autokorelasi	32
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	34
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian	34
4.2 Deskripsi Variabel Penelitian	35
4.2.1 Perhitungan untuk NPM (<i>Net Profit Margin</i>)	35
4.2.2 Perhitungan untuk GOS (<i>Growth Of Sales</i>)	36
4.2.3 Perhitungan untuk SAP (<i>System Application and Product in</i> <i>Data Processing</i>)	38
4.2.4 Perhitungan untuk PER (<i>Price Earning Rasio</i>)	39
4.3 Pengujian Model dan Hipotesis	40
4.3.1 Uji Asumsi Klasik	40
4.3.1.1 Uji Normalitas	41
4.3.1.2 Uji Multikolinearitas	42
4.3.1.3 Uji Heteroskedastisitas	42

4.3.1.4 Uji Autokorelasi	43
4.3.2 Pengujian Hipotesis	44
4.3.2.1 Uji <i>t</i> (Parsial)	44
4.3.2.2 Uji <i>f</i> (Simultan)	51
4.3.2.3 Koefisien Determinasi (<i>R</i> ²)	55
4.4 Pembahasan Hasil Penelitian	58
4.4.1 Pengaruh secara positif antara Profitabilitas (NPM) terhadap Nilai Perusahaan (PER)	58
4.4.2 Pengaruh secara positif antara Pertumbuhan Penjualan (GOS) terhadap Nilai Perusahaan (PER)	59
4.4.3 Pengaruh secara positif dari <i>System Application and Product in Data Processing</i> (SAP) dalam Memoderasi Profitabilitas (NPM) terhadap Nilai Perusahaan (PER)	60
4.4.4 Pengaruh secara positif dari <i>System Application and Product in Data Processing</i> (SAP) dalam Memoderasi Pertumbuhan Penjualan (GOS) terhadap Nilai Perusahaan (PER)	61
BAB V PENUTUP	64
5.1 Kesimpulan	64
5.2 Kontribusi Peneliti	66
5.3 Keterbatasan Penelitian	67
5.4 Saran-saran	68
DAFTAR PUSTAKA	70
LAMPIRAN-LAMPIRAN	76

DAFTAR TABEL

2.1	Penelitian Terdahulu	22
3.1	Pengambilan Sampel Penelitian	27
3.2	Sampel Penelitian	27
3.3	Variabel Operasional dan Pengukuran	28
4.1	Hasil Perhitungan NPM	35
4.2	Hasil Perhitungan GOS	37
4.3	Hasil Perhitungan SAP	38
4.4	Hasil Perhitungan PER	39
4.5	Uji Normalitas	41
4.6	Uji Multikolinearitas	42
4.7	Uji Heteroskedastisitas	43
4.8	Uji Autokorelasi	44
4.9	Uji Signifikan Terhadap Uji t	45
4.10	Uji t NPM Terhadap PER	46
4.11	Uji t NPM dan SAP Terhadap PER	47
4.12	Uji t GOS Terhadap PER	48
4.13	Uji t GOS dan SAP Terhadap PER	49
4.14	Uji f NPM Terhadap PER	51
4.15	Uji f NPM dan SAP Terhadap PER	52
4.16	Uji f GOS Terhadap PER	53
4.17	Uji f GOS dan SAP Terhadap PER	54
4.18	Uji Koefisien Determinasi (R ²) (NPM Terhadap PER)	56
4.19	Uji Koefisien Determinasi (R ²) (NPM dan SAP Terhadap PER)	56
4.20	Uji Koefisien Determinasi (R ²) (GOS Terhadap PER)	57
4.21	Uji Koefisien Determinasi (R ²) (GOS dan SAP Terhadap PER)	58

DAFTAR GAMBAR

2.1	Kerangka Konseptual Penelitian	24
4.1	Uji Signifikan Terhadap Uji t.....	45

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran-1	Hasil Perhitungan <i>Net Profit Margin</i> (NPM)	76
Lampiran-2	Hasil Perhitungan <i>Growth Of Sales</i> (GOS)	77
Lampiran-3	Hasil Perhitungan <i>Syystem Application and Product in Data Processing</i> (SAP)	78
Lampiran-4	Hasil Perhitungan <i>Price Earing Ratio</i> (PER)	79
Lampiran-5	Uji Asumsi Klasik	80
Lampiran-6	Uji T	83
Lampiran-7	Uji F	84
Lampiran-8	Uji Koefisiensi Determinasi (R2)	85
Lampiran-9	Data Rasio Laporan Keuangan Perusahaan	86
Lampiran-10	Kartu Bimbingan Skripsi Bab I s.d Bab III (Biru)	90
Lampiran-11	Kartu Bimbingan Skripsi Bab IV s.d Bab V (Merah Muda)	92